

平成 31 年・令和元年度

若草園通所児保護者アンケート結果（事業所独自アンケート）

【若草園に入ったときの印象はどうでしたか】

- 賑やかで皆さん楽しそうにしていたので溶け込みやすかった。
- 明るく、清潔でおもちゃ等は整理整頓されていた。
- 温かい、アットホームな雰囲気。
- 広々とした空間、おもちゃや遊具が充実している。
- 職員の雰囲気が良かった。
- 丁寧な説明で安心できた。
- 場所見知り等が多かったのですが若草園を見学に来たときからすんなりと入って来れたのでとても安心しました。
- 保育士さん、皆さんの笑顔がとても居心地がいいところという印象でした。
- 自分の子どもよりもだいぶ大きな子ばかりであったので入っても迷惑になるのではと思いましたが、子どもに沿った対応をしてくださってありがたかったです。
- 保育士さん、保護者の方ともに親切で通いやすい雰囲気でした。

【お子さんについて、成長したと感じるところはどんなところですか】

- ことばが増えた。
- 待つことができるようになった。
- 周りへの興味が持てるようになったり、ことばが少しずつ出るようになってきたところ。
- 子どもが楽しみに通え、給食もたくさん食べられるようになり、成長を感じます。
- 大人を意識して視線をくれることが増えた。
- 興味を示すものが広がってきた。
- 家ではできない遊びや体を動かす体験で体力やバランスなどの感覚がしっかりしてきたと感じる。
- 自分でできることが増えた（着替え、靴の着脱など）。
- ことばが少しずつ増え表現できる幅が広がってきた。
- まだ通園し始めて4日目なので成長まではわからないが楽しく、楽しみにしている姿を見ると今後期待したいです。
- ことばがたくさん出てきたり、他の友だちとも楽しそうに出来るようになりました。
- 待てるようになったこともとても成長しました。
- 他の子どもたちと触れ合う機会がなったので慣れてきただけでとても嬉しいです。
- 成長に合わせて遊び方の提案をしてくださるので、家でも真似したりしています。助かっています。
- 積極的に職員の方や友だちと関わろうとする気持ちが見えるようになりました。また園庭でも三日町保育園の子どもたちに話しかけられても戸惑う様子がなくなってきました。

保育の内容についてはどうでしたか？

【朝の会、課題あそび、行事に参加して】

- 家では経験させたことがない遊びなど、たくさん経験させてもらってとても楽しませてもらっています。
- 毎回、季節に合った歌や踊り（リズム体操）等が工夫されていて良いと思います。
- イベントも親子で楽しめています。
- 子どもたちの興味を引き出すように工夫されている。
- マンネリにならないように変化をつけている。
- 子どもの特性、発達の状態に合わせて課題遊びをその都度、提供してもらえる。
- 毎週、いろいろな歌や考えられた遊びの中で子どもが好きなもの、興味のあるものが知れて嬉しい。
- 苦手なものは課題などで少しずつできるようになっていくと本人も意欲的に取り組めるので良い。
- 行事も参加できるところは一生懸命頑張っていたので良かったと思う（運動会参加など）。
- 課題あそびは色や手作り感が工夫されていて、子どもがもっとやりたい！！と関心を引くものでした。
- 椅子に座って保育士さんの話を聞けたり、挨拶をしたりという経験ができ、習慣が付いてきてメリハリのある生活が送れていてとても良いです。
- まだ参加できないことが多いですが、参加することによって新しい発見があり、こういうことで喜ぶのかとか、知ることが出来てありがたいです。
- 騒いでしまうことも多いのが気がかりです。
- 朝の会などできちんと座ったり、静かに話を聞いたり、挨拶をすることを少しずつ学んでいるようで助かります。
- 遊びも家ではやらないことも取り入れているので出来ることや経験が増えて刺激になっているようです。

【相談（心理相談・ことばの相談・PT相談、OT相談）について】

- 専門の先生方に話を聞ける大切な時間です。ありがたいです。
- 相談を聞いてもらったり、アドバイスしてもらったことを家や若草園で取り入れていくことができるので助かる。もう少し具体的に感じたことやその先にどう繋げていけば良いのか説明がわかりやすいと良いなと思ったこともある。
- OTのみ受けました。
- こんな行動はなぜだろう？と困っていることを専門的に教えていただけて、自分自身もその一言で安心できたり、別の対応で改善されたりするので本当にありがたいです。
- じっくり相談させていただく時間を作っていただけてとても助かっています。
- 日々の生活の中で自分の考えや疑問を聞く時間などほぼないので子どもの成長について、それぞれの分野で相談できてありがたいです。
- まだ数多く受けたことはありませんが専門の方がいるのは非常に心強いです。

若草園がより良い施設になるために変更、変えたらどうかという意見をお聞かせください

- 言語聴覚士さんの確保が難しいと思いますがS T相談の回数を増やしていただきたいです。
- 今のままでとても満足しています。

若草園の利用頻度や通園期間の長短はありましたが、毎回、家事に段取りをつけたり、子どもさんを早くに起こしたりして通ってきてくださり、大変ありがとうございました。

子どもが成長していくためには、まずは生活リズムが大切です。早寝、早起き、良質な睡眠時間の確保が非常に大切です。

そのためには、昼間の時間に多くの活動時間を確保し、いろいろな体験、経験をつみ、失敗したり、成功したり、他者から賞賛されたりしてくる中で、次のステップに取り組んでみたり、新たな挑戦をしてみようとあそびの幅を広げていくことが大切です。

幼少期にはしっかり体を使って遊び、おなかが減れば食事は食べるが増えていきます。

また子どもは家でのお手伝い活動が保護者の方との一緒に活動できる、大人の真似ができる時間です。集中できる時間は短いですが、大人のほうが配慮して、どんなことであれば安全にお手伝いを担ってもらえるのかを考えて子育てしていくことで貴重な親子の話しを中心にします。

ぜひ、これからも保育園や通園施設での経験を積み重ねて、子どもの特性をプラス思考で理解していただきながら子どもさんと成長を笑顔で楽しんでいただければ幸いです。

皆さんから貴重な意見を下に令和2年度も出会いを大切に一人ひとりの子どもや保護者の方との出会いを大切に運営をさせていただきます。

アンケートへのご協力ありがとうございました。